



花の風だより

第42号
令和3年12月号
今年もお世話になりました

宇都宮市緑化ボランティア通信

緊急事態宣言が解除されて約2か月が経ちますが、皆様いかがお過ごしでしょうか？

少し遠出をして紅葉なども楽しまれたでしょうか？

世の中の生活スタイルが変わっても、花と緑を愛する気持ちを持ち、穏やかに健康に過ごせる日々となりますように願います。



緑化ボランティア活動報告

市役所庁舎&まちなか花壇

毎月第4金曜日朝9時30分から、市役所正面玄関前の花壇と、シンボルロード沿いのJA うつのみや中央支所、栃木信用金庫宇都宮営業部の3つの花壇を、10名ほどの緑化ボランティアさんがお手入れをしています。

10月22日(金)の活動は、次回の定例活動で植栽するお花たちのために、市役所花壇の土のメンテナンスをしました。



今までは、土を耕したり休めたりなどのメンテナンスをしていなかったため、今回は、大きなスコップでかなり丁寧に土を掘り返す作業をしました。

花壇には今まで植えたお花やアイビーなどの根がたくさん張っていて、土がかなり固くなっていました。出てきた根は、大きなゴミ袋3袋分にもなりました。ボランティアさんのおかげで、土が驚くほど柔らかくフカフカになりました。

とても大変な作業でしたが、和気あいあいと楽しい活動時間を過ごしました。市役所の花壇には、ほとんど日が当たりません。そのために植物が十分に育たないのだろうと思っていましたが、もしかしたら土の状態が良くなかったことも関係しているのかもしれませんが。

お花を植える準備は整いました。

植栽が待ち遠しく思える定例活動となりました。

(事務局)



おつかれさまでした。



写真はイメージです
ムスカリとチューリップで
いっぱいの花壇。

市役所花壇の憧れ。。



那須を訪ねて



～宇都宮市花と緑のまちづくり推進協議会

視察研修会～



緊急事態宣言が解除され、令和3年の宇都宮市花と緑のまちづくり推進協議会による視察研修が10月11日に実施され、参加してきました。

久しぶりに外の空気を思う存分吸うことができ、とても嬉しく思います。



コピスガーデン エントランス



バス2台で8時30分に宇都宮を出発し、東北道は渋滞もなく、1時間30分程で目的地の「コピスガーデン那須」に到着。庭園の中に足を踏み入れると、そこは花園の中、私たちの馴染みの花々がゆったりと周りの景色に溶け込んで咲いていました。

ステキな名前の「コピス」は英語で「雑木林」を意味するそうです。開業して10年もたっていないとのことですが、植物は植え方、取り合わせ、周りの景色、配置で変わってしまうものと感心しながら見学しました。

紫色が美しい
季節のガーデン



白いシュウメイギクがかわいい
季節のガーデン



苗売り場



午後はまたバスで移動し、「那須フラワーワールド」へ。バスを降りると目の前に赤や黄色、オレンジ、白のケイトウの花が配色よく長い畝（うね）となって、見渡す限り続いていました。

思わず富良野のラベンダー畑や、美瑛の丘花畑を思い浮かべ「素晴らしい」の声が出てしまいました。那須連峰を背景に、標高600mの高原が広がる見事な花園です。

花々の中を歩いて見学すると雑草が一本もありません。雑草取りに苦労している私達としては、大変驚きです。周りにはバラ、サルビア、ダリアの畝もあり、季節で風景も変わるそうなので、ぜひ、四季を通して見学を実現したいものです。
(池田)

那須連峰とケイトウ



ケイトウの花絨毯



黄金色のケイトウ畑





なのきのもみじ
名木紅葉が楽しめる

栃木県中央公園



初冬にあたる11月上旬に栃木県中央公園を編集メンバーと一緒に散策し、紅葉の様子を楽しみました。当日は朝方雨模様でしたが、10時頃には止んで陽が差し暖かい穏やかさとなりました。



紅葉はゆっくりと進んでいる様子で、公園全般的には未だ見頃には遠い状態でしたが、多分、下旬には最盛期となることでしょう。それでも、ケヤキやユリノキの黄葉は綺麗でした。

東門付近の木の根元には落ち葉が絨毯の様に重なっており、秋を感じさせる風景が広がっていました。

かえで橋近辺や日本庭園のモミジは緑の部分が多くもう暫く待たないと赤味が増しませんが、紅葉している葉もあり、これからの移り変わりを楽しませてくれそうです。



日本庭園



昭和大池



かえで橋



また、散策時には緑の相談所で菊花展(11/1~15)が開催されました。

珍しい大作りの「千輪」の仕立ては見応えがあり、他にも大輪の菊鉢や、菊盆栽も展示されていました。大変な手間をかけて作られたであろう様々な菊花の造りは素晴らしいものです。

紅葉と菊花展を同時に楽しめる中央公園の散策はとてもおススメですので、初めての方は来年、ぜひお出かけください。(眞田)





緑化ボランティア活動予定表 (12・1・2月)



【釜川プロムナード】ふれあい広場 12月：午前8時～/1・2月：午前8時30分～	【河内図書館】玄関前 午前9時30分 集合	【JR宇都宮駅】東口プランター前 午前9時30分 集合
12月5日(日)	12月2日(木)	12月2日(木)
1月9日(日)	12月16日(木)	1月6日(木)
2月6日(日)	休 1月6日(木)	2月3日(木)
【平出工業団地公園】小花壇 午前9時30分 集合	1月20日(木)	【南図書館】北側車庫前 午前9時30分 集合(冬時間)
12月9日(木)	2月3日(木)	12月9日(木)
1月13日(木)	【宇都宮駅東公園】花壇前 午前9時 集合	12月23日(木)
2月10日(木)		1月13日(木)
【平出工業団地公園】大花壇 午前9時30分 集合	12月17日(金)	1月27日(木)
12月23日(木)	1月21日(金)	2月10日(木)
1月27日(木)	2月18日(金)	2月24日(木)
2月24日(木)	【サン・アビリティーズ】玄関前 午前9時 集合	【東図書館】中庭花壇前 午前10時 集合
【市庁舎・まちなか花壇】市役所玄関前 午前9時30分 集合	12月1日(水)	12月17日(金)
12月24日(金)	12月15日(水)	1月21日(金)
1月28日(金)	1月5日(水)	2月18日(金)
2月25日(金)	1月19日(水)	
	2月2日(水)	
	2月16日(水)	

活動に参加できる方は、
お気軽に景観みどり課まで
お問い合わせください。



後記



- 今の時季、ハーブだけが元気な庭を、少し改善したいなあと思っています。(まさ)
- 11日の緑化活動日の事でした。河内図書館建物の西側の砂利石に混じったたくさんのドングリの実を見つけました。思わず手の平に2・3個のせ、眺めていると子供の頃コマやマジロベイを作り遊んだ日々を懐かしく思い出しました。(ナヨ)
- 暦も一枚を残すだけとなってしまいました。春の花の準備に忙しい毎日です。(悦子)
- 冬の訪れが近い昨今、自宅庭で花が咲いている植物は極端に少なくなりました。比較的、元気に咲いているのはパイナップルセージの赤花で、後はラッキョウの小さな花や可憐なエリカの花。サフランは今年、花数が例年より多く見応えがありました。11月中には伸び過ぎた梅枝を強剪定する予定です。(真田)
- コロナの感染者数が少なくなり、色々な所でイベントが開催されてきていますね。感染予防を続けながら、体調に気を付けていきたいですね。先日、白楊高校の生徒が育てたパンジーを購入しました。とても元気に大きな花をつけて咲いています。私は、パンジーに毎日元気を貰っています。(ミニー)
- 温暖な気候が続いている秋本番です。国内のコロナの感染者は減少傾向ですが海外の感染者は増加しており安心ができません。日常生活は少しずつ戻っているようですが、もう少しの辛抱とみんなで耐えていきましょう。中央公園の菊花展は今年も素晴らしいものでした。どうか静かで穏やかな新年でありますようお祈りします。(八ちゃん)

